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      【内容提要】drupa2008 以数码印刷为主轴，让印刷厂的老总们看得一头雾水，明明

数码印刷找不到多少客户，绝大部分印刷厂的收入主要还是靠传统印刷，如果说数码印刷会

影响未来印刷产业，结果到底将如何？   
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        2004 年 CIP4 组织利用各种大型印刷展会大力宣传  

      JDF 华光精工，基于互联网的应用越来越广泛，大印刷技术供货商和大印刷企业都对

未来印刷业务大量应用在互联网上，有其合符科学逻辑的推理。到今天几乎所有的设备和软

件都宣称支持 JDF，尽管 99%的印刷生产部门都还没有利用到 JDF 来联系业务或管理部门，

更不用说用 JDF 联系客户数码印刷印后加工，多数印前、印刷和印后部门的设备也没有 JDF

的接口，于是大家都知道没有 JDF，印刷生意也能顺利进行。 

      实都不是，JDF 只是一种数据格式，如果大家都用 JDF 这一标准的数据格式流程，

就可以交换数据，生产部门透过管理系统可以知道业务部接到的活，应该要注意细节，如交

货时间。管理部可以经由网页向客户提供实时进度查询服务，不用电话问来问去票证印刷，

只要你的计算机或手机可以上网，计算机就可以提供你需要的数据。  

 

        所以，印刷厂对数字化的要求，在今天跨越部门、系统和地域的技术问题已经解

决了。只要你的数字化要求需要跨越不同的部门、不同的系统、不同的地域，JDF 便是前提

条件印刷适性，如何解决只是技术问题而已。Adobe 

      方夜谭，数码印刷结合传统胶印也只是跨越系统的技术问题而已。既然如此，我们来

看看国内外有哪些成功的范例？  

        从印前公司成功转型为数码印刷厂，和从印前公司投资印刷变成印刷厂的经历是

不一样的，像上海印将数码从印前公司转型到数码快印已经有 3 年的时间，上海印将的林老

板在印前输出中心时代就是最早采用崭新印通流程的，当市场上对数码印刷还没有方向感的

时候，他已经在数码印刷的领域中悠游自在。  

 

        台湾的卡乐彩色印刷公司投资了黑白轮转和彩色单张纸数码印刷机以后，才发现

台湾有庞大的同人志社团，他们整理或创作自己的偶像动画、漫画作品经营管理，数码印刷

成为他们完成自己作品的理想工具。 

      印刷的例子，但是转型之前并没有确定的方向，就像渔船打渔要等出了海，才能找到

渔场。  

      在国外，有许多由信息技术人员为主创立的数码印刷服务公司组合印刷，专门从事可

变数据和数据库印刷服务，帮助他们的客户寻找客户，使一些数码印刷厂快速成长，因为传

统印刷无法提供这样的服务，因此这些数码印刷厂都成为传统大印刷厂并购的目标。  

 

        美国有一家号称“极限可变”的数据开发公司 Yoffi 出版印刷，不只是做直邮，

还专门混合丰富的文字和图形达到个性化传播的目的，2007 年，Yoffi 被一家数码印刷公司

Johnson  

      Group 并购，然而 Johnson  

      Group 则于 2006 年 10 月被传统印刷集团 Deluxe 合并数码印刷在中国，形成了一种



传统和数码融合的印刷服务模式。2008 年 9 月，另一家专门做直邮的数码印刷公司 Raster

也被加拿大最大的年营业额超过 22 亿美元的印刷集团 Transcontinental 并购。传统印刷和数

码印刷的融合已经在悄然地进行着了。 

      印刷厂还分传统或数码，传统印刷厂的活量将越来越少，少到需要数码印刷设备，这

一状况势必不可避免。添购数码设备还是并购成熟的数码印刷厂整合，只不过是数码印刷影

响印刷产业的方式而已。 


